

INDICE DEL RAMO DE PROVINCIAS INTERNAS

(Continúa)

AÑOS

- 1785 (junio-noviembre). Instancia de D. Nicolás Joseph de Cosío, adscrito a una de las Compañías del Nuevo Santander, para que se le paguen sus haberes desde el día en que pasó a su nuevo destino. Fjs. 340-365. Exp. 37.
- 1786 (3 de marzo). Diferencias en la aplicación del Real Patronato, entre el Obispo de Nuevo León y el Gobernador del Nuevo Santander, con motivo del nombramiento del Cura de Santo Domingo de Hoyos. Fjs. 366-374. Exp. 38.

VOLUMEN 148

- 1789-1793. Diligencias promovidas por el indio Baltazar de la Cruz sobre la construcción de la iglesia de la Misión de Santa María de Ygollo, en el Nuevo Santander. Se incluyen un plano de la iglesia y una serie de testimonios acerca de la situación y condiciones económicas de esa y otras misiones vecinas. Fjs. 1-94. Exp. 1.
- 1781-1791. Documentos relativos a la Misión de Ygollo, Nuevo Santander. Quejas del capitán de los indios pisoneros por la mala administración de los religiosos; réplicas de éstos; recursos naturales, inventarios, estadísticas, y todo un conjunto de noticias interesantes de una parte de la Colonia a fines del siglo XVIII. Fjs. 95-241. Exp. 2.
- 1792-1793. Quejas del P. Ministro de la Villa de Altamira, Nuevo Santander, contra D. Pedro Güemes, por escandaloso. Fjs. 242-265. Exp. 3.
- 1789-1792. Trámite de la solicitud del Capitán de la 2ª Compañía Volante del Nuevo Santander, D. Juan María Murgier, para restituirse a España. Fjs. 266-288. Exp. 4.
- 1791-1793. Papeles sueltos sobre diversos asuntos de poco interés, en especial de carácter militar, del Nuevo Santander. Fjs. 289-363. Exp. 5.

VOLUMEN 149

- 1790-1791. Causa formada contra D. Manuel Galván, Alférez de la 3ª Compañía Volante del Nuevo Santander, por el robo de pólvora que hicieron los indios. Fjs. 1-70 Exp. 1.

AÑOS

- 1791 (abril-junio). La viuda de D. Vicente González de Santianés, Gobernador que fue de Nuevo León, solicita que se le abonen los sueldos descontados a su marido, cuando por enfermedad pidió licencia. Fjs. 71-79. Exp. 2.
- 1783-1787. Diligencias practicadas acerca del suceso de haberse hallado en la costa del Nuevo Santander, los fragmentos de un bergantín y varias pipas de aguardiente y vino de Canarias, que se remataron por orden del Gobernador. Fjs. 80-132. Exp. 3.
- 1787-1791. Instancia de Domingo Maza para que se le entregue la parte que le corresponde de los efectos recogidos del bergantín *San Judas Tadeo* que, procedente de Canarias, naufragó en las costas del Nuevo Santander. Fjs. 133-218. Exp. 4.
- 1790-1792. Ocurros acerca del regreso de D. Nicolás Cosío a su puesto de Teniente de la 3ª Compañía Volante del Nuevo Santander, y adelante que se le dio a cuenta de sus pagas vencidas. Fjs. 219-234. Exp. 5.
- 1790 (junio-septiembre). Diligencias practicadas acerca de la reforma de medidas y pesas para el comercio de las villas de Reynosa, Mier y Revilla, del Nuevo Santander. Fjs. 235-256. Exp. 6.
- 1790 (enero-diciembre). Asuntos militares relativos al nombramiento de oficiales en diversos destacamentos del Nuevo Santander. Fjs. 257-338. Exp. 7.

VOLUMEN 150

- 1787-1795. Asuntos militares de la Colonia del Nuevo Santander. Nombramientos, licencias, estados de cuentas, solicitudes y diversas disposiciones dirigidas para los movimientos de las compañías volantes de aquella Provincia. Documentos de poco interés. Fjs. 1-432. Exp. 1.

VOLUMEN 151

- 1790-1799. Quejas contra la conducta del Gobernador de Nuevo León D. Manuel Vaamonde. Averiguaciones largas y farragosas sobre los

AÑOS

actos de este funcionario, acompañadas de los memoriales en que Vaamonde explica y justifica su conducta. Documentos de algún interés, para conocer el estado en que se hallaba Nuevo León a fines del siglo xviii. Fjs. 1-516. Exp. 1.

VOLUMEN 152

- 1772 (septiembre-octubre). Copia hecha en la ciudad de México de diversos informes de religiosos que tienen a su cargo las misiones de las Provincias Internas que dejaron los jesuitas cinco años antes. Documentos de la mayor importancia para la historia espiritual del norte de Nueva España. Fjs. 1-95. Exp. 1.
- 1772 (septiembre-diciembre). Copia hecha en México de los informes que remitieron al Virrey Bucareli los gobernadores y comandantes de las provincias de Texas, Sonora, Nueva Vizcaya, Nuevo México, Coahuila y Nuevo León, acerca del estado temporal y espiritual de sus respectivas jurisdicciones, y en especial de los problemas tocantes a la conversión y evangelización de las naciones indígenas. Documentos de excepcional importancia para la historia del norte de Nueva España. Fjs. 96-266. Exp. 2.
- 1772 (6 de julio). Informe, en sesenta y dos capítulos, de Fray Antonio de los Reyes, acerca de las misiones de Sonora. Se trata de una verdadera descripción geográfica de la Provincia, acompañada de documentos complementarios, de la mayor importancia para el conocimiento del noroeste de la Nueva España (Sonora y Sinaloa), en tiempos del Virrey Bucareli. Los escritos no son originales, sino copias hechas en la ciudad de México en el mismo año de 1772. Fjs. 267-355. Exp. 3.
- 1771-1773. Estado en que se hallan las misiones de la Vieja y Nueva California, a través de los informes de religiosas y funcionarios civiles radicados en aquellas provincias, e instrucciones del Virrey Bucareli para su mejoramiento. Se hacen referencias constantes a la Visita de D. José de Galves. Copia de la época. Fjs. 356-526. Exp. 4.
- 1772 (noviembre 15). Copia del informe de Fray Rafael Verger, Guardián del Colegio Apostólico de San Fernando de México, en 22 capítulos,

AÑOS

acerca del nuevo método, espiritual y temporal, que deberá seguirse y las misiones de California que estuvieron al cuidado de los expulsos jesuitas. Documento muy importante para la historia de la Península. Fjs. 527-553. Exp. 5.

VOLUMEN 153

- 1793-1807. Minutas, borradores y oficios originales de asuntos diversos sobre cuentas del Fondo Piadoso de las Misiones de California. Fjs. 1-152. Exp. 1.
- 1782-1793. Papeles sueltos sobre asuntos relativos al Colegio de San Fernando de México, en sus actividades misionales. Fjs. 153-185. Exp. 2.
- 1791-1793. Asuntos marítimos tratados en los puertos de San Blas y Acapulco, Despacho de embarcaciones a California y a Filipinas; tráfico de cabotaje, comercio y problemas administrativos de dichas materias. Papeles encuadernados sin orden ni unidad; originales, minutas y borradores. Fjs. 186-382. Exp. 3.

VOLUMEN 154

- 1768 (23 de enero). Plan para la erección de un Gobierno y Comandancia General, que comprenda la Península de California y las provincias de Sinaloa, Sonora y Nueva Vizcaya, hecho por el Virrey Marqués de Croix y el Visitador D. José de Galves. Copia de la época. Fjs. 1-9. Exp. 1.
- 1765 (24 de diciembre). El Marqués de Cruillas pide informes al Real Tribunal de Cuentas, sobre el sueldo y gratificación que se le pagó al Brigadier D. Pedro de Rivera, por el tiempo en que realizó la Visita de los Presidios Internos. Copia de 1793. Fjs. 10-13. Exp. 2.
- 1728 (mayo-julio). Informe del Gobernador del Parral D. Ignacio Francisco Barrutia, acerca del deplorable estado en que se hallan los presidios de la Nueva Vizcaya; y réplica al mismo de D. Pedro de

AÑOS

- Rivera, a quien el Virrey Marqués de Casafuerte turnó el asunto. Documentos originales, firmados por sus autores, de gran importancia para la historia de las Provincias Internas. Fjs. 14-20. Exp. 3.
- 1729 (junio-septiembre). Diligencias hechas para reformar algunos presidios de la Nueva Vizcaya, en especial los de Conchos y Mapimí, y dictamen de D. Pedro de Rivera a esta cuestión. Documentos originales. Fjs. 21-75. Exp. 4.
- 1774 (marzo-septiembre). Consulta de D. Hugo O'Connor, Comandante Inspector de Presidios Internos, sobre el destino que deba darse a los indios capturados durante la campaña militar. Resolución a la misma, por el Fiscal D. José de Areche. Testimonios del año de 1793. Fjs. 76-95. Exp. 5.
- 1731 (30 de julio). Ocho ejemplares impresos de la Cédula expedida en Sevilla por el Rey Felipe V, y refrendada por el Ministro D. José Patiño, en la que se aprueba lo resuelto por D. Pedro de Rivera en su visita a los Presidios Internos, y al mismo tiempo se acepta el Reglamento de dichos Presidios, elaborado de orden del Virrey Marqués de Casafuerte. Fjs. 96-112. Exp. 6.
- 1730 (9 de agosto). Informe original, muy detallado, que el Brigadier D. Pedro de Rivera, dirige al Virrey Marqués de Casafuerte acerca de los dos Reglamentos que se han elaborado para los Presidios Internos. Fjs. 113-140. Exp. 7.
- 1771-1774. Papeles sueltos sobre diversos asuntos de las Provincias Internas. Revistas de Presidios, cuentas y acuerdos del Virrey Bucareli y de otros funcionarios. Fjs. 141-151. Exp. 8.
- 1786 (marzo-mayo). Gestiones promovidas por D. Jacobo Ugarte y Loyola, Comandante de las Provincias Internas, sobre sueldos y prestaciones. Fjs. 152-161. Exp. 9.
- 1773 (14 de julio). Noticia de los oficiales y sargentos, pretendientes a puestos en las Compañías, Tenencias y Subtenencias en los Presidios Internos. Hojas de servicios de más de una veintena de estos militares. Fjs. 162-237. Exp. 10.
- 1763-1765. Pretensiones a diversos destinos militares en Chihuahua y Nue-

AÑOS

vo México, con las informaciones y recomendaciones de funcionarios civiles y eclesiásticos acerca de los aspirantes. Fjs. 238-290. Exp. 11.

1778-1780. Reclamación de más de seis mil pesos debidos por el Comandante Inspector de Presidios Internos D. José Rubio, a D. José de Orduña, por efectos de comercio que éste proporcionó a aquél. Muertos ambos, el pleito siguió entre sus respectivas viudas. Fjs. 291-348. Exp. 12.

1779-1781. Diligencias practicadas por el Caballero de Croix para el establecimiento de un correo mensual desde la Bahía del Espíritu Santo (Texas) hasta Arispe (Sonora), Capital esta última de las Provincias Internas. Informes geográficos e itinerarios postales de mucha importancia. Fjs. 349-381. Exp. 13.

1774-1777. Instancia del Capitán D. Antonio Bonilla, Secretario de la Comandancia General de Provincias Internas, sobre que las Cajas de México le paguen cuatro mil pesos a cuenta de sus sueldos. Dictamen favorable del Caballero de Croix. Fjs. 382-407. Exp. 14.

VOLUMEN 155

1787-1790. Asuntos diversos de las provincias de Chihuahua y Durango, tratados con los virreyes Flores y Revillagigedo. Expediciones contra los indígenas, destino de los prisioneros, hojas de servicios, cuentas, sueldos, gratificaciones, etc. Miscelánea encuadernada sin mucho orden. Fjs. 1-442. Exp. 1.

VOLUMEN 156

1788-1789. Consultas acerca de quién debe otorgar las pensiones del Montepío Militar en la jurisdicción de las Provincias Internas. Fjs. 16-41. Exp. 2.

1788-1789. Consulta del Obispo de Nuevo León y resolución a la misma, sobre habilitar a miembros del Clero Regular en la clase de capellanes castrenses, en la jurisdicción de su Diócesis. Fjs. 42-54. Exp. 3.

AÑOS

- 1788-1789. Documentos relativos a la comisión del cadete D. Mariano Varela que condujo una collera de prisioneros apaches, desde Chihuahua hasta la Capital. Destacan, sobre todo, papeles de carácter económico: sueldos, gratificaciones, recibos, etc. Fjs. 55-162. Exp. 4.
- 1782-1792. Miscelánea de asuntos diversos en el Gobierno de las Provincias Internas. Ascensos de oficiales, organización de la Secretaría, sueldos, comisiones, consultas, solicitudes, etc., de carácter militar fiscal en su mayor parte. Fjs. 163-321. Exp. 5.

VOLUMEN 157

- 1786-1793. Diligencias practicadas por D. José Antonio Rengel, Comandante General interino de las Provincias Internas, sobre haberle exigido derechos en las Cajas de San Luis Potosí al habilitado de la Compañía de Bejar, cuando éste ocurrió a cobrar el situado y sueldos de sus Compañías. Fjs. 1-12. Exp. 1.
- 1793 (julio-septiembre). Sobre el pase del Sargento de Dragones de España, D. José Estevan para servir en su clase en las Provincias Internas. Fjs. 13-29. Exp. 2.
- 1795-1797. Consulta pareceres a la misma, sobre si la Real Orden de 6 de septiembre de 1794, ampara la gratificación que disfruta D. Manuel Merino en razón de su empleo de Secretario interino de la Comandancia General de Provincias Internas. Fjs. 30-67. Exp. 3.
- 1787-1788. Sobre la paga de doble sueldo por concepto de gratificación, a D. Joseph Rengel, por el tiempo que sirvió interinamente la Comandancia General de Provincias Internas. Fjs. 68-73. Exp. 4.
- 1788-1790. Informes sobre la inutilidad de varios oficiales de Presidios Internos para el servicio de las fronteras. Fjs. 74-150. Exp. 5.
- 1788-1791. Sobre sueldo de oficiales con licencia en las Provincias Internas. Fjs. 151-160. Exp. 6.
- 1790-1791. Instancia de D. Manuel Díaz Solórzano, oficial de la Secretaría de la Comandancia General de Provincias Internas sobre asistencias de su mujer. Fjs. 161-174. Exp. 7.

AÑOS

- 1791 (6-19 de marzo). El Secretario de la Comandancia de Provincias Internas D. Pedro Garrido, solicita licencia para llevar consigo a un hijo a España. Fjs. 175-182. Exp. 8.
- 1790-1791. Sobre cumplir la Real Orden que exige al Comandante de las Provincias Internas del Poniente, D. Pedro de Nava, del derecho de Media Anata. Fjs. 183-192. Exp. 9.
- 1791 (febrero-septiembre). Sobre remitir pólvora para municionar las tropas de Chihuahua y Nueva Vizcaya. Fjs. 193-208. Exp. 10.
- 1791 (enero-abril). D. Pedro Garrido y Durán, Secretario de la Comandancia de las Provincias Internas, solicita certificación sobre sus méritos y servicios, y que se le recomiende al Rey para un ascenso. Fjs. 209-222. Exp. 11.
- 1787-1791. Asuntos tratados por el Comandante General y otros funcionarios de Provincias Internas sobre revistas de tropas en aquella jurisdicción. Fjs. 223-333. Exp. 12.
- 1789-1794. Diligencias practicadas a solicitud del Lic. José Menéndez Valdés, con motivo de la petición que hizo de un empleo de asesor en Provincias Internas o en la Audiencia de Guadalajara. Documentos muy importantes en los que se testifica la actuación burocrática de este personaje. Fjs. 334-414. Exp. 13.
- 1790-1791. Consulta del Comandante de las Provincias del Poniente, sobre que se reimprima el Reglamento de Presidios Internos, y que se le envíen mil formas para hojas de servicios. Fjs. 415-426. Exp. 14.
- 1786-1787. Sobre la satisfacción de lo que adeuda D. Jacobo de Ugarte y Loyola, Comandante General de Provincias Internas a D. Joseph Francisco Durán, vecino de Barcelona. Fjs. 427-441. Exp. 15.
- 1786 (28 de noviembre). Cuentas de la Imprenta de D. Felipe Ontiveros para una nueva impresión del Reglamento de las Provincias Internas. Fjs. 442-445. Exp. 16.
- 1785-1788. Nombramientos y remociones de oficiales adscritos a destacamentos en las Provincias Internas. Correspondencia cruzada con tal motivo entre el Marqués de Sonora, Ministro Universal de Indias, el Virrey de Nueva España y el Comandante General de aquella vasta jurisdicción. Fjs. 446-626. Exp. 17.

AÑOS

1788-1791. Sobre asuntos comerciales, compras y artículos introducidos por Veracruz para las Provincias Internas. Miscelánea de papeles sueltos mal encuadernados, minutas, borradores y formas impresas de la Aduana de Veracruz. Fjs. 627-673. Exp. 18.

VOLUMEN 158

1794-1809. Obras públicas en la ciudad de México y en pueblos de los alrededores. Varias referencias a D. Manuel Tolsá, y escritos de éste. Plano de una iglesia que se proyecta construir en Teziutlán. Documentos curiosos e interesantes, pero ajenos a la materia específica de las Provincias Internas. Fjs. 1-240. Exp. 1.

VOLUMEN 159

1790-1791. Correspondencia entre el Gobernador de Texas, D. Manuel Muñoz, y el Conde de Revillagigedo, sobre asuntos de aquella Provincia, en especial relativos a noticias de los indios bárbaros. Fjs. 1-20. Exp. 1.

1789-1791. Hostilidades de los indios bárbaros en Texas y Nuevo Santander, tratadas en copiosa correspondencia entre el Conde de Sierra Gorda, D. Manuel Muñoz, el Virrey y otros funcionarios. Estados de tropa y movimientos militares para contener las incursiones de los nativos. Fjs. 21-103. Exp. 2.

1789-1790. Correspondencia entre D. Manuel Vaamonde, Gobernador de Nuevo León, el Virrey y otros funcionarios, sobre las incursiones de los indios y movimientos de las tropas presidiales para contenerlos, en aquella Provincia. Fjs. 104-206. Exp. 3.

1789-1791. Actividades militares en la Provincia de Texas contra diversas tribus sublevadas. Diarios de las expediciones de D. Juan de Ugalde, Comandante de las Provincias Internas de Oriente; prisión en el Valle de Santa Rosa de los mezcaleros que se presentaron de paz; perfidias del jefe indígena Picasande, y campaña general contra los indios caracaguases. Documentos de gran importancia para la historia de Texas a fines del siglo XVIII. Fjs. 207-564. Exp. 4.

VOLUMEN 160

AÑOS

- 1788-1791. Correspondencia entre D. Juan de Ugalde, Comandante General de las Provincias Internas del Oriente, con los virreyes Florez y Revillagigedo, sobre asuntos de su cargo. Destacan los informes confidenciales que remitió a México sobre la capacidad y méritos de los gobernadores de Coahuila, Texas, Nuevo León y Nuevo Santander, adversos a éstos. Averiguaciones realizadas para comprobar los asertos de Ugalde. Fjs. 1-181. Exp. 1.
- 1790-1791. Correspondencia entre el Gobernador de Coahuila, D. Miguel José de Emparán y el Virrey Revillagigedo, sobre asuntos militares de su Provincia, y en especial las depredaciones de los indios bárbaros. Fjs. 182-243. Exp. 2.
- 1790 (mayo-junio). El Comandante de Milicias y el Justicia de la Villa del Saltillo, informan sobre incursiones de los bárbaros. Fjs. 244-257. Exp. 3.
- 1787-1789. Problemas sobre la división de la Comandancia General de las Provincias Internas, en dos jurisdicciones independientes. Informes de varios misioneros, acerca de la situación de sus respectivos distritos. Actividades incesantes de los indios bárbaros en Coahuila y otras jurisdicciones vecinas. Fjs. 258-351. Exp. 4.
- 1787-1788. Decretos, órdenes, consultas, pareceres y dictámenes de diversos funcionarios, acerca de la división de la Comandancia General de Provincias Internas en dos gobiernos separados. Fjs. 352-390. Exp. 5.
- 1788-1790. Diligencias y consultas, acerca de la jurisdicción militar a la que pertenecen los distritos de Parras y Saltillo. Asuntos conexos con este problema. Fjs. 391-441. Exp. 6.
- 1789-1791. Diligencias practicadas acerca de las atribuciones del Alcalde Mayor de Saltillo en las causas civiles y criminales de los individuos del Cuerpo de Dragones acantonado en aquella Villa. Este asunto se originó por las dudas que se presentaron, tocantes a la jurisdicción en que quedaron incluso los distritos de Parras y Saltillo. Fjs. 442-519. Exp. 7.

VOLUMEN 161

AÑOS

- 1793 (11-27 de marzo). Petición del Teniente retirado D. Joaquín Lain, para que de las Cajas de México, se le pague el importe de los descuentos que ha sufrido por concepto de Inválidos y Montepío. Fjs. 1-7. Exp. 1.
- 1762 (27 de junio). Tomás Vélez Cachupín, Gobernador de Nuevo México, informa al Virrey Marqués de Cruillas, acerca de la paz que ha concertado con la nación de los comanches. Fjs. 8-18. Exp. 2.
- 1790 (6 de diciembre). Sobre pensión a una hija del soldado Alejandro Ortiz, muerto a manos de los enemigos en Nuevo México. Fjs. 19-24. Exp. 3.
- 1789-1792. Documentos acerca de la construcción de un presidio en Santa Fe de Nuevo México. Informaciones, dictámenes, pareceres, etc. Se incluye un plano a colores del proyecto. Fjs. 25-80. Exp. 4.
- 1792 (enero-septiembre). Diligencias practicadas para incorporar misiones pequeñas del Nuevo México en otras más grandes, con el objeto de ahorrar sínodos que gravan la Real Hacienda. Informaciones geográficas, estadísticas y eclesiásticas del mayor interés para el conocimiento de esta remota Provincia a fines del siglo XVIII. Fjs. 81-176. Exp. 5.
- 1788-1792. Documentos reservados, acerca de una queja de Fray Rafael de Benavides, Vicecustodio de las misiones del Nuevo México contra el Visitador de las mismas, Fray Antonio Campos, por atropellos e insultos. Fjs. 177-238. Exp. 6.
- 1790 (marzo-abril). Sobre la incorporación de varios padres Fernandinos a la Provincia del Santo Evangelio, para que misionen en el Nuevo México. Fjs. 239-249. Exp. 7.
- 1790-1791. Instancia del Teniente retirado D. Joaquín Lain Herrero, para que se le asista con el sueldo que devengaba durante el ejercicio de su empleo en el Nuevo México. Fjs. 250-260. Exp. 8.
- 1788-1789. Diligencias practicadas para autorizar la creación de un obraje de tejidos corrientes en la Villa de Santa Fe, Capital del Nuevo México. Fjs. 261-269. Exp. 9.

AÑOS

- 1788-1789. Sobre pagar su pensión a D^a Josefa Bustamante, viuda de D. Nicolás Ortiz, Teniente que fue del Presidio de Santa Fe del Nuevo México. Fjs. 270-278. Exp. 10.
- 1788-1790. Diligencias practicadas para que a D^a Ursula Durán se le pague la gratificación que S.M. concedió a su difunto marido, por el servicio que hizo de conducir desde Nuevo México hasta Veracruz los venados alazanes que se obsequiaron al Rey. Fjs. 279-332. Exp. 11.
- 1779-1785. Documentos sobre la conducción y costo de cinco venados, cogidos en el Nuevo México, que se remitieron a España como obsequio al Rey Carlos III. Fjs. 333-388. Exp. 12.
- 1782-1783. Diversas instancias del Alférez de las Milicias del Nuevo México, D. Joaquín Lain Herrero, para que se le paguen cuatrocientos pesos, que es lo que regula de gastos en la conducción de los cinco venados que lleva a España. Fjs. 389-424. Exp. 13.
- 1781 (30 de marzo). El Caballero de Croix ordena el pago de quinientos pesos a D. Juan Bautista de Anza, para gratificar a la tropa que le acompañó en el descubrimiento de la ruta de Santa Fe. Fjs. 425-426. Exp. 14.
- 1781 (1^o de abril). El Caballero de Croix informa haber ordenado el pago de los efectos de armería y herrería para la Compañía del Presidio de Santa Fe. Fjs. 427-428. Exp. 15.
- 1780 (6-14 de septiembre). Rafael Baca solicita pasaporte y algún socorro, para restituirse desde la ciudad de México a su destino en el Nuevo México, respecto a haber venido custodiando los venados que trajo D. Francisco Trébol, para obsequio del Rey. Fjs. 429-432. Exp. 16.
- 1773 (23 de abril). Instancia del Teniente Gobernador de Paso del Norte, D. Antonio María de Daroca, para que se le entregue un adelanto a cuenta de su sueldo. Fjs. 433-434. Exp. 17.
- 1781 (22 de marzo). El Caballero de Croix avisa el fallecimiento de Juan Domingo, cacique de la nación *suma*, que por Real Orden gozaba de un sueldo de cien pesos anuales. Fjs. 435-437. Exp. 18.
- 1775 (12 de junio). Testimonio del Título de Capitán del Presidio de Paso

AÑOS

- del Norte a favor de D. Pedro Joseph de la Fuente. Fjs. 438-442. Exp. 19.
- 1790 (marzo-abril). Instancias de D. Antonio Cabrera y de D. Manuel Díaz, oficiales de la Secretaría de la Compañía General, para que de las Cajas de Chihuahua se les anticipen algunas pagas a cuenta de sus sueldos. Fjs. 443-451. Exp. 20.
- 1779-1783. Asuntos relativos a diversos pagos en servicios, así eclesiásticos como civiles, de la Compañía General de las Provincias Internas, tratados por el Caballero de Croix. Documentos sin orden y mal encuadernados. Fjs. 452-464. Exp. 21.
- 1787-1790. Providencias adoptadas para contener la infidelidad de los Tarahumares y las hostilidades que realizan en la Nueva Vizcaya los indios bárbaros. Informes de mucho valor sobre la vida de los nativos y sus relaciones con los españoles que protegían aquellas comarcas. Fjs. 197-292. Exp. 8.
- 1790 (8 de julio). Instrucción en 56 artículos que D. Jacobo Ugarte y Loyola, Comandante de las Provincias Internas del Poniente, giró al Teniente Coronel D. Diego de Borica para normar los actos de su visita en la Nueva Vizcaya. Fjs. 293-329. Exp. 9.
- 1791 (octubre-noviembre). Diligencias practicadas acerca de los auxilios de tropa que pidió el Comandante de las Provincias de Oriente. D. Ramón de Castro. Fjs. 330-345. Exp. 10.
- 1791-1792. Consultas y aclaraciones sobre el hecho de haberle otorgado a D. Ramón de Castro la Comandancia General de las Provincias del Oriente, junto con el mando Político y Económico de las mismas. Fjs. 346-376. Exp. 11.
- 1791-1792. Correspondencia entre el Gobernador de Coahuila, Teniente Coronel D. Miguel Emparán, y el Virrey, sobre las depredaciones que cometen en aquella Provincia los indios lipanes. Fjs. 377-395. Exp. 12.
- 1791-1792. Informes, detallados e interesantes, que rinde al Virrey el Gobernador de Texas, D. Manuel Muñoz, acerca de las hostilidades que realizan en esa Providencia los indios lipanes y otras tribus del

AÑOS

norte. Datos etnológicos de mucho valor sobre las naciones indígenas de aquellas comarcas fronterizas. Fjs. 396-459. Exp. 13.

1791-1792. Correspondencia entre el Gobernador de la Luisiana y diversas autoridades de Nueva España, incluyendo al Virrey, acerca de las actividades belicosas de los indios lipanes y otras naciones indígenas, y al comercio ilegal que se hace de municiones y armas de fuego en la colindante Provincia de Texas. Fjs. 460-484. Exp. 14.

1791 (enero-octubre). Sobre las hostilidades que los indios bárbaros han cometido y cometen en la zona de Vallecillo, Nuevo Reino de León, por lo cual el Gobernador, D. Manuel Vaamonde, solicita el aumento de las dos Compañías Volantes que operan en aquella comarca; asunto tratado con el Virrey, después de haberlo expuesto al Comandante de las Provincias Internas de Oriente. Fjs. 485-554. Exp. 15.

1791 (enero-noviembre). Actividades militares en la Sierra de Tamaulipas contra los indios bárbaros, comunicadas al Virrey por el Gobernador, Conde de la Sierra Gorda. Noticia de las muertes causadas en las intermediaciones de Conchos, por los hombres del cacique Pedro José; y Diario de la campaña de D. Juan María Murgier, Capitán de la Segunda Compañía Volante del Nuevo Santander. Fjs. 554-596. Exp. 16.

VOLUMEN 162

1792 (julio-octubre). Consultas entre el Comandante General de las Provincias del Poniente, D. Pedro de Nava, el Obispo de Durango y el Virrey, para que se nombre ministro con sínodo en la Misión de Satebó. Fjs. 1-14. Exp. 1.

1792-1793. Diligencias practicadas para dotar de ministros a las misiones de la Nueva Vizcaya y Provincias Internas del Poniente que se hallan vacantes. Fjs. 15-56. Exp. 2.

1791-1792. Medidas tomadas para extraer a los indios gentiles que se han refugiado en la Sierra de la Tarahumara. Se incluye una relación de misiones en cuyas cercanías vivían apartados los gentiles. Fjs. 57-72. Exp. 3.

AÑOS

- 1789-1790. Libranzas giradas contra el Fondo de Temporalidades, para devolver algunos fondos en las misiones de Tarahumara y Tepehuanes, que fueron de los expulsos jesuitas. Fjs. 73-89. Exp. 4.
- 1791-1792. Comunicaciones de D. Diego Borica al Comandante de las Provincias del Poniente, sobre asuntos relativos a la visita de inspección que el primero hizo en la región de El Oro, Nueva Vizcaya. Fjs. 90-105. Exp. 5.
- 1791-1792. Correspondencia y Diarios militares, de la visita que en la Sierra de la Tarahumara y otras comarcas de la Nueva Vizcaya, realizó D. Diego Borica. Documentos de excepcional importancia para la historia geográfica de los actuales Estados de Durango y Chihuahua. Fjs. 106-179. Exp. 6.
- 1790 (febrero-abril). Consultas acerca de la posibilidad de erigir un Gobierno Político y Militar que comprende toda la zona de la Tarahumara. Fjs. 180-196. Exp. 7.

VOLUMEN 163

- 1734-1735. Diligencias practicadas en San Antonio de Bexar, sobre conflictos de tierras y aguas entre los colonos de las islas Canarias radicados en la Villa de San Fernando, Texas. Informaciones farragosas y reiterativas sobre dicho asunto, pero de enorme interés para la historia de la propiedad agrícola en aquella región. Fjs. 1-82. Exp. 1.
- 1735-1736. Diligencias practicadas en San Antonio de Bexar, de resultados de las acusaciones que contra el Gobernador de Texas presentaron varios soldados acantonados en aquel Presidio, por los excesos y abusos cometidos por dicho funcionario. Fjs. 83-106. Exp. 2.
- 1731 (julio-octubre). Testimonio de los autos seguidos por los representantes de las familias canarias que vinieron a colonizar la Provincia de Texas, sobre reclamación de tierras y aguas en el Valle del río de San Antonio, contra los actos de usurpación de los misioneros de la Santa Cruz de Querétaro. Documentos muy importantes para el estudio del origen de la propiedad en Texas. Fjs. 107-170. Exp. 3.
- 1732-1733. Continuación de las diligencias en el pleito seguido por los colonos isleños contra los religiosos, por la posesión de aguas y tie-

AÑOS

rras en torno de la Villa de San Fernando, Valle del río de San Antonio, Provincia de Texas. Fjs. 171-196. Exp. 4.

1735 (mayo-diciembre). Diligencias seguidas, en virtud de un mandamiento del Arzobispo-Virrey, por D. Manuel de Sandoval, Gobernador de la Provincia de Texas, contra los bienes de D. Joseph de Urrutia, Capitán del Presidio de San Antonio de Bexar, por los adeudos que dicho Urrutia tenía con la Real Hacienda. Fjs. 197-250. Exp. 5.

1730-1733. Autos seguidos acerca de la propuesta de mudar de sitio el Presidio de los Adais, Provincia de Texas. Noticias geográficas muy interesantes de la región. Se adjunta el dictamen del Brigadier D. Pedro de Rivera. Fjs. 251-259. Exp. 6.

1735-1736. Consultas, informes y pareceres sobre diversos presidios de la Provincia de Texas, y colindantes, en especial del de San Antonio de Bexar. Fjs. 260-293. Exp. 7.

1706-1707. Informaciones recogidas y turnadas por el Visitador de las misiones franciscanas del Nuevo Reino de León, acerca de las irregularidades que cometen los padres radicados en diversos lugares de aquella Provincia. Fjs. 294-309.

VOLUMEN 164

1794 (mayo-agosto). Diligencias practicadas relativas a una petición de aumento de jornales a los peones que trabajan en el arsenal de San Blas. Fjs. 1-13. Exp. 1.

1793-1794. Sobre la gestión del Alferez de Navío, D. Ramón Saavedra, Comandante del paquebot *San Carlos*, para que no se le haga responsable de los efectos embarcados en dicho buque por cuenta de Real Hacienda. Fjs. 14-32. Exp. 2.

1793-1794. Diligencias practicadas sobre la licencia que pidió en Guadalupe, el primer piloto D. Gonzalo López de Aro, por tener necesidad de atender a su salud, quebrantada durante la expedición anutka. Fjs. 33-64. Exp. 3.

1792-1798. Autos acerca de las peticiones de abono de sueldos que presentaron los pilotines de San Blas, D. Joseph Verdía y D. Juan Carrasco. Fjs. 65-99. Exp. 4.